

El ICAC participará en la tercera edición de la Noche Europea de la Investigación, en noviembre de 2020

El proyecto, presentado junto con otras instituciones catalanas dentro el proyecto Horizon 2020, ha obtenido este año el reconocimiento oficial de la UE.

El ICAC (Instituto Catalán de Arqueología Clásica) participará por tercer año consecutivo en la **Noche Europea de la Investigación**, que este año 2020 en Tarragona se celebrará el 27 de noviembre, con el lema «**Investigación para el cambio**».

Se trata de un evento público dedicado a la divulgación de la ciencia que se celebra cada año en más de 300 ciudades de 30 países de Europa al mismo tiempo. Su objetivo es acercar la investigación y sus protagonistas al público de todas las edades y dar a conocer la investigación y la innovación de manera llana y divertida.

La **Universidad Rovira i Virgili** coordina las actividades que se organizan en el nodo de Tarragona, del que forman parte los institutos de investigación del territorio: **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC)**, **Instituto Catalán de Investigación Química (ICIQ)**, **Instituto de Investigación Sanitaria Pere Virgili (IISPV)** e **Instituto Catalán de Paleoecología Humana y Evolución Social (IPHES)**.

En la pasada edición de la **Noche Europea de la Investigación**, solo en Tarragona participaron en las actividades de divulgación más de 150 investigadores e investigadoras de la URV y los institutos de investigación. La actividad central consistió en una feria de 34 talleres, que llenó de gente la plaza Corsini de Tarragona. También, se organizaron talleres a institutos de secundaria y charlas divulgativas, además de un espectáculo sobre la tabla periódica.



Grupo de investigadores e investigadoras del ICAC que participaron en los talleres de la Noche Europea de la Investigación 2019, con Josep Maria Palet, director del ICAC. Foto: ICAC

El ICAC participó en la segunda edición de la Noche Europea de la Investigación con cuatro talleres, que representan distintas líneas de investigación del Instituto.

1. **Con los huesos de animales respondemos preguntas bestiales.** Con los investigadores Lúdia Colominas, Abel Gallego y Katie Tardio.
2. **El puzle de la cerámica.** Con los investigadores Josep Maria Macias y Francesc Rodríguez.
3. **Experimenta con el patrimonio en 3D.** Con los investigadores Ivan Fernández, Karen Fortuny y Josep Maria Puche.
4. **Encuentra un yacimiento!** Con los investigadores Merkourios Georgiadis y Hèctor A.

Orengo.



Arqueozoologia



El trencaclosques de la ceràmica



Visites virtuals a models 3D

La celebració del event en Tarragona cuenta con la col·laboració de la Diputació de Tarragona y del Ayuntamiento de Tarragona, a través de la Consejería de Educación y el Instituto Municipal de Educación de Tarragona (IMET).

La Noche Europea de la Investigación no hubiese sido posible sin todas aquellas instituciones y entidades que dieron apoyo logístico o económico a fin de poder hacer realidad el montaje de las actividades, como fueron: el Mercado Central de Tarragona, las empresas Alesa, Borges y Siurana, el Ayuntamiento de Reus o la Asociación para la Divulgación Científica del Camp de Tarragona.

Financiación europea a un proyecto conjunto en Catalunya

La propuesta presentada para la tercera edición del certamen lleva por título **EUNightCAT20** y ha conseguido por primera vez financiación para el proyecto European Researchers' Night, dentro del programa Horizon 2020, después que en las dos pasadas ediciones (2019 y 2018) se haya celebrado con el sello de Noche Asociada.

El proyecto EUNightCAT20 ha obtenido una muy buena puntuación, con 14 de los 15 posibles puntos. En palabras de Sílvia Simon, investigadora de la Universidad de Girona y coordinadora del proyecto, "esta es la primera vez que la Noche Europea de la Investigación

en Catalunya se celebra con financiación de la Comisión Europea y es un gran apoyo para poner en valor de cara a la sociedad la investigación e innovación catalanas”.

Desde la primera edición, en 2018, la URV coordina el nodo de Tarragona; la Universidad de Girona es la institución coordinadora del proyecto y también del nodo de Girona; la Asociación Catalana de Comunicación Científica con la colaboración de ISGlobal coordina el nodo de Barcelona; la Universidad de Lleida coordina el nodo de Lleida i esta edición se ha incorporado también la Universidad de Vic como coordinadora del nodo de Catalunya Central.

El proyecto cuenta también con el apoyo de distintas entidades, como la UOC, la Universidad Pompeu Fabra (UPF), la Fundació Catalana per la Recerca i la Innovació (FCRi), la agencia AGAUR (Agència de Gestió d'Ajuts Universitàries i de Recerca) y la ACUP (Asociación Catalana de Universidades Públicas), entre otras.

¡Nos ponemos ya a trabajar en nuestra propuesta de actividades! Os iremos informando de las novedades, también por Twitter: [@ICAC_cat](https://twitter.com/ICAC_cat)